

**Discours de Nathalie Roret, directrice de l'ENM prononcé à l'occasion de la
Cérémonie de choix des postes de la promotion 2023**

Bordeaux, le 19.04.2025
Seul le prononcé fait foi

Monsieur le directeur des services judiciaires,
Mesdames et Messieurs,
Chers auditrices et auditeurs de justice de la promotion 2023,

C'est un plaisir de vous retrouver dans cet amphithéâtre Simone Veil relié en visioconférence à la salle 10 pour cet instant solennel qui est tout à la fois une fin, et un commencement. C'est aussi une émotion et une fierté pour la directrice et ses équipes, celle du devoir accompli.

Je pense à cet instant à votre rentrée dans notre école le 15 février 2023 et je suis heureuse de saluer tout ce chemin parcouru par vous toutes et tous, qui rime désormais avec le début de votre parcours de magistrat.

Vous formez la première pierre angulaire de l'augmentation des effectifs de la magistrature à hauteur de 1500 magistrats supplémentaires devant être recrutés au cours de ce quinquennat. Vous êtes ainsi ce jour 381 auditrices et auditeurs de justice. Si l'on ajoute cette année 84 lauréats du concours complémentaires et 99 candidats à l'intégration directe, ce sont près de 500 élèves-magistrats qui rejoindront cette année les juridictions. Et je suis convaincue d'une chose : vous êtes attendus !!

Votre promotion a constitué pour l'ENM le début d'un défi pluriel qui se poursuit encore : défi immobilier, défi de la pédagogie et de l'innovation.

Notre boussole est la réputation d'excellence de la formation que nous dispensons, condition pour vous permettre de répondre aux attentes des juridictions et des citoyens qui sont pour ces derniers en recherche d'une plus grande confiance dans la Justice.

Nos formations se sont adaptées et nos établissements tout autant : vous découvrirez dès la semaine prochaine le second site bordelais, déjà investi par la promotion 2024, par les candidats à l'intégration directe ainsi que par les lauréats du concours complémentaire.

Je souhaite vous féliciter pour l'accomplissement qui est le vôtre aujourd'hui, fruit de votre travail, de votre engagement, du soutien de vos proches et de la très grande qualité de la formation dispensée par cette école et très directement des compétences de celles et ceux qui y ont contribué pendant tous ces mois passés ici.

Je tiens ainsi à remercier l'ensemble de la communauté ENM, qui a œuvré sans relâche pour vous accompagner tout au long de votre scolarité, que ce soit dans le cadre de votre formation théorique comme pratique, leur dévouement et leur expertise ont été essentiels à votre réussite, et j'adresse aux agents et formateurs toute ma gratitude.

Les attentes que les citoyens placent en vous sont immenses et impliquent pour l'Ecole comme pour vous une vigilance et une exemplarité de tous les instants. En portant la toute récente modification du règlement intérieur de l'ENM pour y insérer un article préliminaire qui dispose que « l'ENM promeut dans toutes ses missions l'Etat de droit ainsi que les valeurs et principes fondamentaux guidant l'exercice du magistrat à savoir l'indépendance, l'impartialité, l'humanité, l'intégrité, la loyauté, la conscience professionnelle, la dignité, le secret professionnel, le respect et l'attention portés à autrui, la réserve, la discrétion et le respect du secret professionnel », nous avons souhaité vous rappeler les exigences qui sont vôtres et qui conditionnent la légitimité de l'acte de juger.

Portez haut ces valeurs, elles vous protégeront et vous honoreront.

J'ai encore un satisfecit à adresser à vous toutes et tous pour la réalisation de votre processus de choix de postes que je sais complexe, non dénué d'aléas, riche en émotions, lourd de sens, de joie, d'impatience, de doute et d'appréhension parfois.

Je vous propose alors d'adresser un hommage appuyé à vos deux déléguées de promotion, Madame Laura JACOB et Madame Domitille BCEUF, épaulées par d'autres auditrices et auditeurs de justice qui, conformément au rôle qu'elles se sont assignées en présentant leur candidature, l'ont assumé et assuré avec dévouement et compétence.

Elles méritent de notre part à tous une salve d'applaudissements.

Je tiens également à remercier vos services, Monsieur le directeur des services judiciaires, qui ont été présents dans les locaux de l'école durant toute cette semaine, y compris le weekend dernier.

Je vous souhaite à toutes et tous un brillant avenir et je vous réitère mes meilleurs vœux de réussite dans vos futures fonctions. Tout au long de votre parcours professionnel, vous pourrez compter sur l'ENM pour poursuivre votre formation que je qualifie de continuée et je sais pouvoir compter sur vous pour devenir dès septembre prochain des maîtres de stage investis et bienveillants au profit de vos futurs pairs.

Je cède désormais la parole à Monsieur le directeur des services judiciaires afin qu'il soit procédé à l'appel de vos noms.

Belle route à vous toutes et tous !